

**PUNO ES LA REGIÓN QUE MENOS RECURSOS DEL CANON GASTÓ EN EL 2011**  
**Tiene uno de los mayores niveles de pobreza pero no invirtió S/. 136 millones de nuevos soles**

En el 2011, el Gobierno Regional de Puno dispuso de S/. 202 millones de fondos provenientes del canon, sobrecanon, regalías, Fondo de Desarrollo Socioeconómico del Proyecto Camisea, rentas de aduanas y participaciones, para invertir en obras y proyectos que tengan impacto en la población, pero solo utilizó el 33% de estos recursos, de acuerdo a un estudio realizado por la Contraloría General.

Puno es la región que menor porcentaje de recursos del canon ha invertido a nivel nacional. No logró gastar S/.136 millones a pesar de que es una de las regiones con mayor nivel de pobreza y requiere de obras de agua potable y alcantarillado para mejorar la calidad de vida de la población.

**Cómo se invirtieron**

Los fondos que fueron utilizados, que suman en total S/. 66 millones, se dispusieron de la siguiente manera:

<b>Rubro</b>	<b>Millones (S/.)</b>
Activos no financieros	35
Donaciones y transferencias	30
Bienes y servicios	1
<b>Total</b>	<b>66</b>

Al realizar un desagregado sobre los fondos provenientes exclusivamente del canon minero, se determinó que estos se invirtieron principalmente en programas y subprogramas de infraestructura de riego (S/. 6.3 millones) y vías departamentales para el transporte terrestre (S/. 2.2 millones).

En la región Puno, solo el 29.2% de los hogares cuenta con agua por red pública y el 50.5% de hogares tiene alcantarillado, según las cifras del INEI. Respecto al nivel educativo, el 6.5% alcanzó el nivel de educación superior.

**El dato**

- El presupuesto total del gobierno regional durante el 2011 ascendió a S/. 1,203 millones, de los cuales S/. 202 millones provinieron del canon y otras rentas.

**Lima, 20 de julio de 2012**

**Departamento de Comunicaciones**  
**Mayor información: 330-3000 anexos 4700, 4714, 4191**